

Carex caryophylla, Frühlings-Segge

Cyperaceae, Sauergräser



Ökologie:

Carex caryophylla wächst an Wegrändern, in Halbtrockenrasen und –weiden auf trockenen, meist kalkhaltigen Böden. Die Art kommt von der Ebene bis 1800 m vor. *Carex caryophylla* ist eine eurasiatisch-subozeanisch-submediterrane Art.

Merkmale:

Carex caryophylla wird bis zu 30 cm hoch und bildet Ausläufer mit einzeln (!) stehenden Trieben. Der Blütenstand ist mit bis zu 3 cm sehr kurz und besteht aus bis zu 4 sitzenden oder kurz gestielten weiblichen und einer endständigen männlichen Ähre. Die Art ist dreinarbig. Die Fruchtschläuche sind gelbbraun und zerstreut behaart. Die Blütezeit reicht von März bis Mai. Die gekrümmten sowie meist starren Blätter sind kurz, flach, am Grund gekielt sowie 3 mm breit und meist überwinternd. Der Blattrand ist rau. Der Stängel ist stumpf 3-kantig und im oberen Teil rau. Die Art unterscheidet sich von *C. ericetorum* durch die lange Scheide am Tragblatt der untersten Ähre und den bis zu 3 mm breiten Blättern. Auch sind die Deckspelzen bei *C. ericetorum* dunkelrotbraun und mit zerschlitztem bzw. bewimpertem Hautrand.